

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE MOA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII
NUMERO 8.367

PALMA DE MALLORCA
JUEVES, 5 DE NOVIEMBRE DE 1936

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELÉFONO n.º 1973
Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

La gran ofensiva sobre Madrid dió ayer por resultado ocupar Alcorcón, Leganés y Getafe, lo cual puso a los nacionales en la misma puerta de la capital

Los rojos, huyendo como locos hacia Madrid, según frase del general Queipo de Llano en su alocución de anoche, fueron, además de perseguidos por nuestras valientes fuerzas, ametrallados por la aviación nacional, dejando los campos sembrados de cadáveres y cogiéndoles ocho tanques rusos

Radio Club Portugués dice que hoy empezará el bombardeo oficial de Madrid, donde la situación es caótica y donde parece hubo una manifestación en que se pedía la dimisión del generalísimo ruso

Los rojos requisan en Madrid todos los coches y camiones y se dirigen constantes llamadas por radio a los afiliados a los Sindicatos obreros. — Debido al avance de los nacionales, en las Bolsas extranjeras se vió ayer nuevamente aumentada la cotización de la peseta. — En las elecciones presidenciales de Estados Unidos, Roosevelt obtuvo diez y ocho millones más de votos que su contrincante.

En el Cerro de los Angeles---en poder, desde ayer, de los nacionales---será erigido, según anunció en su alocución de anoche el general Queipo de Llano, otro monumento al Sagrado Corazón de Jesús, semejante al que existía, en agradecimiento a Dios

Diario de operaciones de los heroicos defensores del Alcázar

Día 8 de Septiembre. — Balance del bombardeo de ayer: 114 disparos del 155, numerosísimos del 75 y 14 bombas de aviación. Lejos de deprimirse los ánimos, se exaltan. La Jefatura de Falange hace público que por su heroico comportamiento al intentar retirar el cadáver de su camarada Maximiliano Fink, se le concede la paloma de plata al camarada Godofredo Bravo (q.e.p.d.)

Día 9 de Septiembre. — Decretó ayer el fuego de artillería. 34 proyectiles del 155. Estos días y los que restan para el triunfo definitivo son de excelente formación para todos, dice "El Alcázar".

Día 10 de Septiembre. — Ayer ha dado a luz una de las mujeres refugiadas. Llovieron 74 proyectiles del 155 e infinidad del 75. Los ánimos, excelentes. Una bomba de aviación de 50 kilos cayó en el alojamiento de Falange, sin hacer explosión, habiéndose roto la bomba y esparcido la carga. Un proyectil del 155 penetró en el alojamiento de la Escuela Central de Gimnasia y no estalló. Detalles significativos, afirma el periódico de que la Providencia vela por los del Alcázar.

Día 11 de Septiembre. — Ayer se alcanzó la cifra "record" en el ataque artillero: 149 disparos del 155. El bombardeo duró mañana, tarde y noche. El diario refiere la visita que hizo al Alcázar el magistrado de Madrid señor Vázquez Camarasa, sin citar el nombre de éste. La visita duró tres horas. El citado canónigo dijo la Santa Misa y en ella comulgaron los heridos y muchas personas que estaban en ayunas. Terminó el acto con una nota alegre: dos bautizos. Una alegría inmensa y un aliento más para reforzar el de nuestros ideales y una fraternidad más estrecha entre todos para unirnos con los lazos más sólidos: los de la fe y el patriotismo.

Día 12 de Septiembre. — Comentarios sobre los éxitos de nuestras columnas especialmente en el sector de Santa Olaya. Entre la mañana y la tarde la artillería ha lanzado 74 proyectiles del 155 sobre el Alcázar.

Día 13 de Septiembre. — Bombardeo

durante todo el día y toda la noche. En total, 157 disparos del 155, destrucción de la fachada Sur y de la monumental escalera, obra cumbre del maestro Herrera. Se provocó un incendio en la sala de dibujo, que fué sofocado. La enfermería ha sido trasladada a lugar más seguro. La recepción de "radio" hoy se hizo muy difícil por haber sufrido averías la antena del patio. Desde la enfermería solicitan de quien la tuviera alguna linterna eléctrica para utilizarla en las curas. "El Alcázar" publica el siguiente anuncio: "Pérdida de unas tijeras para caballero, marca Solingen, con guardapuntas de acero".

Día 14 de Septiembre. — "Paqueo", cien chupinazos del 155 y numerosos del 75. Muchos comentarios sobre la posible situación de las columnas y los kilómetros que las separan de Toledo. Una gran alegría al saber que la emisora Radio Club Portugués se ocupa a diario de los sitiados. En todos una gran esperanza en el final victorioso. En la orden de la Comandancia, el coronel Moscardó previene a los alcazareños con las siguientes palabras:

"El enemigo sigue implacable la destrucción del Alcázar. Es posible que para intentar rendirnos recurra a toda clase de medio, pero ya emplee la persuasión, ya la amenaza, perderá el tiempo. Por mucho bueno que ofreciese ya sabéis que nada puede cumplir; sus masas son hordas salvajes que sólo buscan saciar sus instintos. De amenazar con nuevos medios de destrucción sabed que todo está previsto y que nada grave puede ocurrir. Confíemos en la pericia de nuestros oficiales, en la torpeza e ineptitud de nuestros enemigos, así como en la Divina Providencia que tan manifiestamente nos protege, como lo prueban las escasas bajas que sufrimos comparadas con la magnitud de la destrucción. Que no haya vacilaciones ni flaquezas impropias de quienes defienden la causa de la Religión, de la Patria y de la Justicia.

Cuando escribe estas palabras Moscardó, en el Alcázar se oye la siniestra carcoma de las perforadoras que taladran noche y día, preparando la mina para volar la posición.

Noticias radiadas ayer

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Se asegura que se ha intentado envenenar a Stalin

Los rusos se quejan del bloqueo de los puertos del Mediterráneo

"Radio Tetuán", a las 12:
Riga. — La prensa soviética no oculta la desastrosa marcha de la política social, tanto en el interior como en el exterior de la política soviética. Se dice que Woroschiloff está preocupado por la campaña anticomunista iniciada en varias regiones de la U.R.S.S., a pesar de las numerosas detenciones y fusilamientos que se han efectuado para impedir la propaganda contra la dictadura soviética. En Ucrania, 12 campesinos fueron conducidos ante los tribunales y no se ha vuelto a saber nada de ellos. En Bakú, las cárceles están atestadas de presos: en esta localidad hubo ayer 16 ejecuciones. La situación en el Kremlin es delicadísima, pues incluso se asegura que se ha intentado envenenar a Stalin.

Moscú. — El periódico ruso "Izves-

tia" protesta de que los barcos de la escuadra nacional se dedican a bloquear los puertos del Mediterráneo. Lo considera como un acto de intransigencia. A eso añadimos nosotros: ¿Qué te crees tú eso!

Los bombardeos de Rosas y Barcelona

La Prensa barcelonesa, indignada. — La población, alarmada

Barcelona. — Los periódicos catalanes continúan dedicando gran espacio a los bombardeos realizados por la escuadra nacional al puerto de Rosas. Uno de los diarios dice que, según un testigo presencial, el barco que disparó llevaba bandera catalana, que después cambió por la roja y antes de alejarse, con la bandera bicolor. Según el periódico barcelonés, Cataluña está indignada.

"Radio Jaca", a las 15:30:
Coruña. — Barcelona confirma el bombardeo de la aviación nacional sobre el puerto, que sufrió daños de gran

importancia. La población se alarmó considerablemente. La aviación "fasciosa" intensificó su bombardeo especialmente sobre las hangares, que quedaron en su mayoría destruidos, lo mismo que los aparatos que se encontraban en ellos.

El avance de las columnas sobre Madrid

Los rojos abandonan sus posiciones de Somosierra

Paredes comunicaba anoche que el ataque a las posiciones rojas del sector de Madrid se efectuó en las primeras horas del día de ayer. Las columnas del coronel Yagüe, efectuaron el ataque sobre Sevilla la Nueva y Villaviciosa de Odón, que fueron ocupados.

Las del coronel Asencio tenían por objetivo el sector Navalcarnero-Móstoles, que igualmente fueron ocupados. Todos los objetivos quedaron alcanzados. Las columnas tuvieron que atravesar con alguna dificultad el Guadarrama, cuyos puentes, destruidos, fueron rápidamente reparados por los pontoneros.

A las dos de la tarde estaba Móstoles en poder del Ejército nacional: esta población tiene gran importancia, ya que la atraviesa la carretera de Talavera de la Reina a Madrid.

Las fuerzas nacionales, además de la población, ocuparon todos los puntos estratégicos, llegando hasta la altura de Alarcón, que no fué ocupado por fines estratégicos. Desde esta población se dominan Fuenlabrada, Pinto, Valdemoro por nuestras fuerzas, que realizan brillantes operaciones.

La aviación nacional desarrolló durante el día de ayer grandísima actividad, abatiendo un avión ruso en las cercanías de Talavera. La población de Madrid ha sido bombardeada con eficacia por nuestros aviones, que produjeron el pánico. Esto no es más que una muestra, un aviso que dan los nacionales de lo que será el definitivo ataque sobre Madrid por la avalancha nacional que nadie puede hacer retroceder: entonces no habrá consideraciones y el bombardeo será general.

La columna que más dificultades encontró ayer en su avance, fué la del comandante Castejón, llegando hasta las alturas de Alcorcón, después de haber atravesado Móstoles.

Además del aparato ruso derribado en las cercanías de Talavera, fué también abatido un trimotor rojo de marca americana.

Berlín. — Las posiciones que ocupan los milicianos rojos en el frente de Somosierra, han sido abandonadas por aquéllos. La misma estación dice que en Madrid están haciendo desesperados esfuerzos para que los milicianos no abandonen sus puestos, pero todo es inútil, porque las columnas marxistas que estaban entre Parla y Getafe, nutridas por individuos de la guardia personal de Paco "el largo", abandonaron sus posiciones y se sublevaron ante el avance del Ejército nacional.

Las emisoras madrileñas continúan sus llamadas desesperadas a los milicianos de la población; pero aquéllas no son atendidas. El periódico rojo "Mundo Obrero" dice que la situación de Madrid es muy grave y que es necesario hacer todos los esfuerzos para defender la capital, pues el bloqueo a que está sometida se estrecha por momentos.

Ejército, «requetés» y Falange van envolviendo Madrid

La caballería nacional llega hasta Carabanchel. — Más oro español a Mar-

sella. — Llamadas de las emisoras rojas. — 1.600 voluntarios rusos

Avila. — Tropas de caballería del Ejército nacional que operan en el sector de Madrid, hicieron una operación de descubierta, llegando hasta Carabanchel, sin encontrar enemigo, regresando luego a sus posiciones iniciales.

En las operaciones que dieron por resultado la toma de Fuenlabrada, los rojos sólo ofrecieron resistencia tres cuartos de hora.

Roma. — Tres columnas distintas han iniciado el ataque a Madrid, compuestas por artillería, infantería y milicianos requetés y falangistas. Juntamente con la aviación, realizan la ofensiva que les ha de llevar a las mismísimas puertas de Madrid. Estas tres columnas, por caminos diferentes, van envolviendo la capital.

Toledo. — El general Varela ha iniciado el ataque a Madrid, pese al formidable armamento que, según dicen, poseen los rojos.

Bilbao. — Con motivo del entierro de un miliciano, se han producido incidentes, recrudeciéndose las luchas entre marxistas y nacionalistas vascos.

París. — Ha llegado a Marsella un buque rojo español con 5.450 kilos de oro.

Londres. — Los agentes del gobierno rojo madrileño que se encuentran en Londres se dedica, al reclutamiento de aviadores ingleses para que vayan a luchar para los rojos españoles; pero a pesar de los fabulosos sueldos que se les ofrecen, casi se puede decir que no se alista ninguno.

Moscú. — La prensa soviética protesta de que el crucero nacional "Almirante Cervera" haya detenido y registrado algunos buques rusos fuera —según ella— de las aguas jurisdiccionales.

Riga. — La prensa comenta los últimos incidentes que se han registrado en Rusia con motivo de haber sido descubierta un complot contra Stalin. A causa de ello, últimamente han sido fusiladas 10 personas. En Ucrania ha sido descubierta un depósito de armas y municiones de los nacionales rusos. Se supone que ello está relacionado con el complot.

Las emisoras rojas madrileñas no se cansan de lanzar llamadas, habiéndose dedicado el sábado y domingo a decir falsedades por la radio. Decían que ahora es el Ejército nacional el que está a la defensiva, en vista del enorme contraataque de los "leales". La "Radio C.N.T." decía que la ofensiva había llegado hasta el punto que los marxistas habían atacado Navalcarnero e Illescas, ante la desesperada defensiva de los nacionales.

Añadía que a causa de estas operaciones, los fascistas no podrían entrar ya en la capital de España. Todo ello lo decían para levantar el decaído ánimo de los milicianos, pero su propósito no ha sido logrado en lo más mínimo, pues ya no es posible, pese a todos los embustes, disimular la verdadera situación. El vecindario de Madrid ve ya las tropas nacionales en sus inmediaciones y poco han de tardar en sentir las victoriosas en el interior de la capital de España.

Berlín. — Las fuerzas del General Franco se encuentran ya tan cerca de Madrid que los dirigentes rojos no pueden ya disimular al pueblo la proximidad del Ejército.

Entre las tropas derrotadas por los nacionales en el sector de Fuenlabrada, se encontraban 1.600 voluntarios rusos. Les fueron ocupados a los rojos 2 cañones, 3 ametralladoras y un carro de asalto.

Son ocupados Getafe, Móstoles y Fresnedilla

La neutralidad de Inglaterra. — Vallecas, bombardeado. — El Ecuador reconoce el Gobierno de Franco

"Radio Tetuán", a las 16:

Berlín. — Las fuerzas marxistas que atacaron Valdemoro están compuestas por el "batallón de acero" e iban mandadas por oficiales rusos. Estas fuerzas se retiraron por no querer seguir luchando en aquellas posiciones ante la proximidad del Ejército nacional y por haberse enterado de los descalabros sufridos por otros batallones.

Berlín. — A causa del bombardeo de que es objeto Getafe por parte de la artillería y aviación nacional se cree que esta población se encuentra ya en poder de las fuerzas del General Franco. ¿Lo mismo creemos nosotros!

Talavera de la Reina. — Las operaciones que dieron como consecuencia la ocupación de Móstoles, fueron personalmente dirigidas por el general Varela. Las emisoras de campaña que llevaban los rojos hacían angustiosas llamadas para que les fueran enviados urgentemente refuerzos, que no llegaron.

Los rojos intentaron un ataque a la desesperada en el sector Pinto-Fuenlabrada-Valdemoro, siendo rechazados con grandísimo número de bajas. Perdieron una gran cantidad de material de guerra.

Londres. — Ante el temor de verse copados los rojos que defendían Fresnedilla, la han abandonado, siendo ocupada la población por las tropas nacionales sin encontrar la menor resistencia. Fresnedilla está entre Valdemorillo y Robledo y tiene enorme importancia con vistas a la inmediata caída de El Escorial.

Londres. — En la Cámara de los Comunes, el Ministro británico de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, declaró que Inglaterra había seguido una política de absoluta fidelidad a la no intervención en los asuntos de España, de acuerdo con Francia, para no provocar un conflicto europeo. Inglaterra, empero, se considera libre de hacer acusaciones contra la U.R.S.S. Nadie —añadió— puede probar que Portugal haya roto su neutralidad.

Avila. — Esta mañana varios aviones nacionales arrojaron gran cantidad de bombas sobre el barrio de Vallecas, causando gran número de víctimas. Dos bombas cayeron sobre el cuartel extremista situado en la calle de Juan Eloyza.

París. — Un piloto de la compañía "Air France" que acaba de llegar de Madrid, dice que la aviación nacional visita, con intervalos de media hora, la capital de España, bombardeándola con gran precisión. Añade que la aviación roja carece de combatividad y no puede impedir estos raids de castigo de la aviación nacional. Las baterías antiáreas carecen también de buenos servidores y apuntadores y por este motivo aún no han logrado hacer ninguna blanco.

Quito. — El Gobierno del Ecuador ha reconocido oficialmente al Gobierno del General Franco.

BAR FORMENTOR

Participa a su distinguida clientela proveedores y público en general que ha partir de hoy su número de teléfono es el

